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21. Juni 2023 
 
 

Protokoll der Klassenausschusssitzung 1/2023/2024 
 
 
der Vereine der 1. Klasse am 15. Juni 2023 im Messezentrum in Klagenfurt. 
 
 
1. + 2.  Eröffnung und Feststellung der Anwesenden 
Anwesend unter dem Vorsitz von Klassenobmann Hendrikus van den Broek 
als Gäste KFV-Präsident Mag. Klaus Mitterdorfer, Vizepräsident Mag. Martin 
Mutz, KFV-Vorstandsmitglieder Herbert Janesch, Anton Steurer und Dietmar 
Triebnig, Ing. Anton Gun, Ewald Petscher, Geschäftsführer Mag. Richard 
Watzke, Sportdirektor Wolfgang Robatsch, SR-Obmann Karl Hitzenhammer, 
Besetzungsreferent Richard Strauss und folgende Vereinsvertreter der 
Vereine der 1. Klasse: 
 

1. Klasse A  1. Klasse B  1. Klasse C  1. Klasse D  
Dellach/Dr. Arnoldstein Friesach Bad St. Leonhard 
Irschen Arriach Glanegg Gallizien 
Kötschach Egg Gurnitz Globasnitz 
Oberlienz Feffernitz HSV Lavamünd 
Seeboden Kleinkirchheim KAC B Maria Rojach 
Sillian Ledenitzen Kappel Preitenegg 
Spittal B Magdalen Liebenfels SG Rückersd./Klopein 
Tristach Malta Ludmannsdorf Sittersdorf 
 Maria Gail Moosburg St. Margareten/R. 
 Nötsch Oberglan  
 SG Schiefling/St. Egyden Reichenau  
 Stockenboi SG Krumpend./Pörtsch.  
 Wernberg Sörg  
  St. Urban  
  Treibach B  

 
Die Feststellung der anwesenden Vereine ergibt, dass vom den Vereinen 
Ainet, Baldramsdorf, Greifenburg, Kirchbach, Penk, Virgen, Faakersee, 
Steuerberg, Eitweg, Griffen, Kühnsdorf, Ruden und Tainach kein 
Vereinsvertreter anwesend ist.  
 
Protokoll: Mag. Hannes Krall 
Dauer: 17:30 – 19:00 Uhr 
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3. Genehmigung der letzten Mitschrift 
Gegen die Mitschrift der letzten Klassenausschusssitzung 1/2022/23 vom 22. 
Juni 2022 wird kein Einwand erhoben, diese gilt somit als genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Klassenobmannes 
Klassenobmann Hendrikus van den Broek informiert über die Tätigkeiten als 
Klassenvertreter im Kärntner Fußballverband und berichtet über die 
vergangene Meisterschaft.  Er dankt dem Präsidenten Mag. Klaus Mitterdorfer 
für dessen unermüdlichen Einsatz für den Fußball und für die Vereine. Sein 
Dank gilt auch den anwesenden Funktionären für deren Arbeit und Einsatz bei 
den Vereinen.  
 
Präsident Klaus Mitterdorfer richtet Grußworte an die Vereine. Er dankt den 
Vereinen für deren ehrenamtliche Tätigkeit und den unermüdlichen Einsatz im 
Verein und die damit verbundene Erfüllung der gesellschaftspolitischen 
Aufgabe. Sein Dank gilt auch Hendrikus van den Broek für dessen geleistete 
Arbeit im KFV und dessen Einsatz für die Vereine der 1. Klasse. Er bedankt 
sich ebenso bei den Vereinen, seinem Vorstandsteam, sowie der 
Geschäftsstelle für die Unterstützung in den letzten Jahren.  
Weiters informiert er über die Themen ÖFB, Vereinsumfrage im Winter 
2022/23, Mannschaftsnennungen im NW-Bereich und Akademien. 
 

Sportdirektor Wolfgang Robatsch spielt eine PowerPoint Präsentation ein 
(siehe Anhang), zum Thema „Zukunft Challengeteams, U17-Teams, 1b-
Teams. Wie könnte ein gekoppelter Bewerb zur Kampfmannschaft 
aussehen?“ 
Er ersucht die Vereine, über diese Idee eines einheitlichen Bewerbs, innerhalb 
der einzelnen Vereinsstrukturen zu reden bzw. diskutieren und eventuelle 
Ideen und Vorschläge an den KFV zu übermitteln. Der KFV wird im Laufe des 
Herbstes die Vereine kontaktieren, um eine Meinung zu diesem Thema bzw. 
Vorschlag zu erhalten.  
 
Die Vereine äußern in der Folge deren Meinungen zu diesem Thema.  
 
 

5.) Meisterschaft 2023/2024 
Den Vereinen wurde im Vorfeld der Sitzung eine Gruppeneinteilung der 1. 
Klasse übermittelt.  
 
Mag. Hannes Krall Mag. Hannes Krall erklärt die Einteilungen der einzelnen 
Gruppen im Detail. Auf Grund der Nennungen findet in allen Gruppen ein 
Challengebewerb statt. Zudem werden weitere Challengemannschaft der 
Unterliga und 2. Klasse zugeteilt werden, da in der Unterliga und in den 2. 
Klasse A und B kein eigener Challengebewerb stattfinden wird.  
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Bis auf dem Wunsch der Vereine Seeboden und Spittal B (Wechsel von 1. 
Klasse A in 1. Klasse B) konnten alle Einteilungswünsche der Vereine 
berücksichtigt werden.  
  
Somit sieht die Gruppeneinteilung für die 1. Klasse wie folgt aus: 
  

1. Klasse A  1. Klasse B  1. Klasse C  1. Klasse D  

Oberlienz Chall. Feffernitz Chall. Friesach Chall. Eitweg Chall. 

Irschen Chall. Wernberg Chall. Steuerberg Chall. Griffen Chall. 

Dellach/Dr.  SG Schiefling/St. Egyden Chall. Oberglan Chall. Tainach Chall. 

Kötschach  Chall. Faakersee Chall. HSV  Globasnitz  

Kirchbach Chall Malta Chall. Treibach B  Sittersdorf  

Tristach Chall. Nötsch Chall. Liebenfels  Lavamünd Chall. 

SG Virgen/Prägraten Chall. Stockenboi  Glanegg Chall. St. Margareten/R.  

Spittal B  Arriach  Moosburg Chall. Kühnsdorf Chall. 

Ainet Chall. Kleinkirchheim   St. Urban Chall. Maria Rojach Chall. 

Sillian Chall. Arnoldstein  Kappel Chall. SG Rückersdorf/Klopein Chall. 

Baldramsdorf  Ledenitzen Chall. Gurnitz Chall. Preitenegg Chall. 

Penk Chall. Magdalen Chall. Sörg Chall. Ruden Chall. 

Greifenburg Chall. Maria Gail Chall. KAC B  Gallizien Chall. 

Seeboden Chall. Egg Chall. Ludmannsdorf Chall. Bad St. Leonhard Chall. 

    SG Krumpendorf/Pörtschach Chall.   

    Reichenau Chall.   

14  14  16  14  

 
 
Spielpläne:  
Den Vereinen wurden im Vorfeld die Spielpläne der einzelnen Runden (Beginn 
29./30.07.2023, Ende 08./09.06.2024) inkl. aller Ersatztermine übermittelt.  
Da kein Einspruch von den Vereinen eingebracht wird, gilt dieser Spielplan als 
genehmigt. 
Von zwei Vereinen wird der Vorschlag eingebracht, in den 14er-Gruppen 
anstatt Ostern zu Pfingsten spielfrei zu sein.  
 Da sich kein Verein gegen diesen Vorschlag ausspricht, wir dies an das 
zuständige Gremium zur Überlegung weitergeleitet. 
Da kein Einspruch von den Vereinen eingebracht wird, gelten die weiteren 
Spielpläne als genehmigt. 
 
 

Vizepräsident Mag. Martin Mutz klärt über die Entscheidung des Referates für 
Kampfmannschaften, hinsichtlich der Nichtnennung der Mannschaften VSV 
und Sachsenburg. Laut § 3 der Richtlinien zur Durchführung der 
Meisterschaftsbewerbe im KFV kann eine Auffüllung einer durch Ausscheiden 
oder/und Verzicht eines Vereins dezimierten Klasse nur durch das Referat für 
Kampfmannschaften beschlossen werden. Ein Auffüllen kann mit weniger 
Absteigern oder auch mehr Aufsteigern erfolgen. Wenn ein Verein freiwillig 
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nach Ende der Meisterschaft aus einer Klasse ausscheidet, so wird er an den 
letzten Tabellenplatz gereiht und steigt in die darunter liegende Klasse ab. 
Dies setzt aber voraus, dass der Verein eine Mannschaft für die folgende 
Meisterschaft nennt, um somit in der unteren Klasse eingeteilt zu werden. 
Da die Vereine Sachsenburg und VSV aber keine Mannschaft genannt haben, 
kommt dieser Passus der Bestimmungen nicht zur Anwendung und die 
Vereine werden dadurch nicht an die letzte Stelle der Tabelle gereiht. Das 
Referat für Kampfmannschaften hat entschieden, die Klassen durch weniger 
Absteiger aufzufüllen.  
 
 
 
6.) Übergabe der Meisterurkunden 
Präsident Mag. Klaus Mitterdorfer richtet nochmals Grußworte an die 
Anwesenden, gratuliert den Meistern und Aufsteigern und überreicht die 
Siegerurkunden an die Meister der Kampfmannschaften. Ebenso werden an 
die Fairnesscup-Sieger Preise übergeben. Er dankt den Vereinen nochmals 
für deren Arbeit und den unermüdlichen Einsatz im Verein.  
Abschließend wünscht er den Vereinen viel sportlichen Erfolg für die Zukunft. 
 
 
 
7.) Anträge 
Es sind keine Anträge vorliegend und es werden auch keine weiteren Anträge 
eingebracht.  
 
 
 
8.) Allfälliges 
Vizepräsident Mag. Martin Mutz berichtet, dass Präsident Mag. Klaus 
Mitterdorfer im Juli zum ÖFB-Präsidenten gewählt wird und daher das Amt als 
Präsident des Kärntner Fußballverbandes nicht mehr ausüben kann. Er 
informiert über die weitere Vorgehensweise im KFV hinsichtlich der Nachfolge 
und berichtet, dass er für das Amt des Präsidenten zur Verfügung steht und 
ihm im Vorfeld das Vertrauen des KFV-Vorstandes ausgesprochen wurde. Er 
stellt sich in der Folge kurz vor und dankt den Anwesenden für deren Arbeit im 
Verein. Insbesondere gilt sein Dank dabei der Nachwuchsarbeit, die die 
Vereine leisten und somit den Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit 
bieten, den Fußballsport auszuüben. Abschließend dankt er den 
Klassenobmännern für deren Engagement im Kärntner Fußball.  
 
 
SR-Obmann Karl Hitzenhammer dankt den Vereinen für die Zusammenarbeit 
und den respektvollen Umgang miteinander. Er berichtet über die Arbeiten im 
SR-Kollegium und informiert über die laufenden Schulungen der 
Schiedsrichter. Er berichtet über das Problem des SR-Mangels und ergänzt, 
dass derzeit nur 150 Schiedsrichter/innen dem Kollegium angehören. Er 
ersucht, die SR-Werbung mitzutragen und aktiv durchzuführen, sowie junge 
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Schiedsrichter bei deren ersten Spielen zu unterstützen. Abschließend 
wünscht er allen eine erfolgreiche Meisterschaft.  
 
Dir. Resei von SV Dellach/Dr. dankt im Namen der 1. Klasse dem Präsidenten 
Mag. Klaus Mitterdorfer für seine Arbeit und Leistungen in den letzten Jahren 
und wünscht ihm für seine neue Aufgabe viel Erfolg.  
 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, beendet der Klassenobmann die 
Sitzung. Er dankt allen Vereinsvertretern für das Erscheinen und wünscht allen 
viel Glück und Erfolg für die laufende Meisterschaft.  
 

K Ä R N T N E R     F U S S B A L L V E R B A N D 
 
Mag. Klaus Mitterdorfer eh. 
Präsident 

 
Hendrikus van den Broek eh. 
Klassenobmann 
 
Mag. Hannes Krall eh. 
Protokollführer  


